CLEMENTE JAIME YOSHIYAMA TANAKA



Jaime Yoshiyama nació el 22 de julio de 1944 en Huancayo. Está casado y tiene un hijo. Sus estudios primarios los realizó en el Colegio Salesiano de Huancayo y los secundarios en el Colegio Nacional Santa Isabel de esa ciudad y en la Gran Unidad Escolar Ricardo Bentín del Rímac.

Sus estudios superiores los efectuó en la Universidad Nacional de Ingeniería (UNI), donde se graduó de

bachiller en Ingeniería Industrial. En la Escuela Superior de Administración de Negocios (ESAN) obtuvo el grado de magister en Administración (1969), ocupando el primer lugar de su promoción. Fue becado por la Universidad del Estado de Michigan y por la Universidad de Harvard, en Boston, Estados Unidos, graduándose como Master en Administración de Negocios y Master en Administración (Economía y Desarrollo Económico), respectivamente.

Yoshiyama fue uno de los principales colaboradores del gobierno del Presidente Alberto Fujimori, quien en julio de 1990 lo designó Presidente de Directorio de Electrolima y, tiempo después, Presidente de la Comisión de Privatización de la Empresas Públicas (COPRI). Asimismo, fue Ministro de Transportes y Comunicaciones (1991), Ministro de Energía y Minas (nov/1991-sep/1992) y Ministro de la Presidencia en el primer y segundo gobierno de Alberto Fujimori, respectivamente.

Fundó el Movimiento Nueva Mayoría, identificándosele por su cercanía con el doctor Santiago Fujimori, hermano del Presidente de la República. En 1992 resultó electo para integrar el Congreso Constituyente Democrático, cuyos integrantes, a su vez, lo eligieron y reeligieron como su Presidente (1992-1995). En calidad de tal fue Vicepresidente de la República (1992-1995), por lo cual en varias oportunidades estuvo encargado del despacho de la Presidencia cuando se ausentaba el Presidente Fujimori. El CCD aprobó la actual Constitución Política del Perú (1993). Durante la gestión de Yoshiyama, con el apoyo del BID, se desarrolló el Proyecto de Modernización Institucional del Congreso peruano, el cual tuvo los siguientes objetivos:

- 1. Diseñar e implantar un sistema moderno de información que mejore el apoyo técnico de la actividad legislativa y su seguimiento y control;
- Diseñar e implementar un sistema de asesoría interna y externa a las comisiones legislativas para mejorar la calidad técnica de la legislación y la fluidez del proceso de negociación y consenso legislativo;
- 3. Revisar la estructura del Congreso Peruano y su funcionalidad en tanto institución con miras a optimizar su desarrollo; y

 Ejecutar un programa de desarrollo de los recursos humanos del Congreso a través de módulos de entrenamiento y capacitación con el claro propósito del reforzamiento institucional

Fue candidato a la Alcaldía de Lima, perdiendo las elecciones frente a Alberto Andrade (Somos Lima), quien alcanzó el 52.2 % contra el 47.8 % de Yoshiyama (Nueva Mayoría-Cambio 90).

El 21 de junio del 2006 se le abrió instrucción judicial junto con otros 12 ex ministros de Alberto Fujimori por el autogolpe de 1992.

Jaime Yoshiyama es Secretario General Nacional de Fuerza 2011, organización política presidida por Keiko Fujimori Higuchi.

El 21 de diciembre de 1993, al ser reelegido Presidente del Congreso Constituyente Democrático, el magíster Jaime Yoshiyama, pronunció el siguiente discurso:

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL CONGRESO CONSTITUYENTE DEMOCRÁTICO, MAGÍSTER CLEMENTE JAIME YOSHIYAMA TANAKA

Agradezco, en primer lugar, a la doctora Luz Salgado Rubianes de Paredes por haber presidido este acto; asimismo, a los doctores Enrique Chirinos Soto y César Fernández Arce, por haber ayudado a realizar esta ceremonia; y, a los señores Alexander Kouri Bumachar y Pablo Cruz Arrunátegui, por su participación en el escrutinio. Agradezco también a todos ustedes por haberme acompañado esta mañana.

A la Alianza Nueva Mayoría-Cambio 90 expreso mi especial reconocimiento ya que, si bien había decidido no participar en este nuevo acto eleccionario, muchos de sus miembros me alentaron a postular.

Siempre he estado convencido que en el Congreso Constituyente Democrático hay muchas personas que pueden ejercer mejor la Presidencia, por eso, es que me siento muy honrado con la designación de que, una vez más, he sido objeto.

Asimismo, quisiera agradecer a Rafael Rey Rey por haber trabajado con nosotros durante el periodo que termina el 31 de diciembre.

A los señores que en esta oportunidad me acompañan: Carlos Torres y Torres Lara, Víctor Joy Way Rojas y Andrés Reggiardo, les agradezco mucho; a los dos primeros, por su colaboración durante el presente año y, a todos ellos, por el compromiso asumido para 1994.

Finalmente, quisiera mencionar que he tenido suerte al haber ejercido la Presidencia durante 1993 porque he aprendido muchísimo de todos los señores Congresistas que han sido ciertamente maestros. Casi puedo pensar en la figura de Roger Cáceres que, con su experiencia, me ha ayudado a conocer la vida parlamentaria; lo mismo puedo decir de Enrique Chirinos Soto de quien he aprendido a través de su elocuencia; e igualmente, de Fernando Olivera quien me ha enseñado los beneficios, no siempre compartidos, de la dedicación y perseverancia en el trabajo.

También hemos aprendido de muchos otros Congresistas como, por ejemplo, Ántero Flores-Aráoz por su sentido legal y práctico; Henry Pease por su consecuencia con las ideas; Gustavo García Mundaca por su conocimiento del agro; de Luis Enrique Tord por su intelectualidad; y de José Barba por sus puros. No puedo dejar de agradecer al doctor Moreyra, ausente en este momento, sus comentarios siempre oportunos y su colaboración.

Todos ustedes han hecho que yo, personalmente, me enriquezca durante este año y pienso que en 1994, con menos errores, trataremos de conducir el Congreso Constituyente Democrático con su mayor consenso.

Muchas gracias.